

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang Kerja Profesi

Perkembangan era digitalisasi yang cepat menjadikan manusia harus berkembang untuk dapat bersaing di berbagai bidang seperti wirausaha, industri, pendidikan, dan lain-lain. Hal tersebut diperlukan sebagai wujud peningkatan mutu sumber daya manusia yang berkualitas, berdaya saing tinggi, dan pembelajar seumur hidup. Kemajuan bangsa dapat dinilai berdasarkan kualitas sumber daya manusia (Mantiri, 2019, p. 20). Pendidikan tinggi memiliki peran penting dalam mendidik, mengembangkan potensi keahlian, dan melatih kemampuan mahasiswa sebelum turun ke dunia industri. Salah satu wujud dari peningkatan kualitas sumber daya manusia yaitu dengan melatih mahasiswa untuk bekerja di industri nyata sesuai dengan bidang keahlian yang diambil selama kuliah. Universitas Pembangunan Jaya berkontribusi dalam meningkatkan calon sarjana dengan memberikan mata kuliah kerja profesi sebagai Satuan Kredit Semester (SKS) di setiap jurusan yang ada.

Kerja profesi merupakan kegiatan kerja yang dilakukan sesuai dengan bidang keilmuan sebagai gambaran dunia kerja nyata mengenai teori dan praktik di industri. Kerja profesi dilakukan di berbagai tempat yang tidak harus sesuai dengan bidangnya misalnya mahasiswa prodi Informatika dapat bekerja di industri perbankan, *agency* digital, fasilitas umum, dan bidang lainnya yang berbadan hukum resmi, namun pekerjaan yang dilakukan tetap pada bidang Informatika. Universitas Pembangunan Jaya memberikan kebebasan kepada setiap mahasiswa untuk memilih tempat kerja profesi sesuai dengan keinginan sebagai wujud dari merdeka belajar. Ketentuan kerja profesi di Universitas Pembangunan Jaya adalah bekerja minimal 400 jam dengan maksimal delapan jam sehari tanpa menghitung istirahat. Dengan melaksanakan kerja profesi, diharapkan kualitas mahasiswa sebagai calon sarjana dapat meningkat dan berdaya

saing tinggi sebagai sumber daya manusia yang cermat, kreatif, dan handal dibidangnya.

Salah satu bidang yang dibutuhkan dalam industri khususnya saat era revolusi industri 4.0 adalah ahli *information technology* (IT). Berbagai perguruan tinggi menyelenggarakan perkuliahan pada bidang tersebut termasuk di Universitas Pembangunan Jaya. Pembekalan dilakukan oleh Program Studi Informatika Universitas Pembangunan Jaya kepada mahasiswa dan mahasiswi untuk membangun keterampilan, kreativitas, dan sumber daya manusia yang handal dan berdaya saing tinggi. Salah satu pembekalan yang diajarkan yaitu membangun halaman web. Halaman web penting bagi industri karena dapat meningkatkan kredibilitas industri, menjalin hubungan dengan pelanggan atau pengguna, dan mempunyai target pasar yang luas. Namun, halaman web tidak akan berhasil menarik pengguna tanpa adanya implementasi *Search Engine Optimization*. *Search Engine Optimization* diterapkannya pada halaman web untuk mendapatkan *traffic* kunjungan dan kualitas yang baik dengan masuknya halaman web tersebut di indeks teratas pada pencarian Google (Nurjaya & Riyanto, 2018, p. 2).

1.2. Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

Kerja profesi yang dilakukan oleh praktikan mempunyai maksud dan tujuan untuk memberikan gambaran kerja. Adapun maksud dan tujuan dari dilaksanakannya kerja profesi sebagai berikut.

1.2.1. Maksud Kerja Profesi

Maksud dari dilaksanakannya kerja profesi secara umum antara lain sebagai berikut.

- (1) Memberikan pemahaman secara langsung terhadap pekerjaan di bidang Informatika pada dunia kerja.
- (2) Memberikan gambaran lingkungan dunia kerja yang sesungguhnya.
- (3) Memberikan pengetahuan, pengalaman, kemampuan, dan keterampilan pada praktikan di dalam dunia industri.

1.2.2. Tujuan Kerja Profesi

Tujuan dari dilaksanakannya kerja profesi bagi praktikan antara lain sebagai berikut.

- (1) Memperoleh wawasan yang relevan tentang pekerjaan yang dilakukan di bidang Informatika.
- (2) Memperoleh pengalaman dari pekerjaan yang dilakukan sesuai dengan teori dan praktikum yang dipelajari saat di bangku kuliah.
- (3) Memperoleh kondisi nyata dunia kerja baik dalam bertanggung jawab terhadap pekerjaan yang dilakukan maupun tata cara berperilaku.

1.3. Tempat Kerja Profesi

Tempat kerja profesi dilakukan di PT. Promo Literasi Prima yang berlokasi di Jl. BDN II/22A, Cilandak Barat, Kecamatan Cilandak, Jakarta Selatan, 12430. PT. Promo Literasi Prima merupakan sebuah perusahaan *agency* yang bergerak dibidang pemasaran digital. Alasan praktikan melakukan kerja profesi disini yaitu sebagai penambah pengalaman untuk bekerja pada perusahaan yang bergerak dibidang *agency* pemasaran digital, selain itu bidang kerja yang dilakukan sesuai dengan keahlian praktikan sebagai web *developer*, serta lokasi kerja yang tidak jauh dari rumah.

1.4. Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Persiapan kerja profesi dimulai sejak akhir April 2021 dimana praktikan mencari tempat kerja sesuai dengan keinginan dan kemampuan. Selain pencarian tempat kerja profesi, dilakukan proses administrasi dalam hal mengisi formulir yang disediakan oleh Universitas Pembangunan Jaya. Prosedur kerja profesi dilakukan dengan baik sesuai aturan yang diberlakukan oleh Universitas Pembangunan Jaya serta menyesuaikan dengan tempat kerja praktikan. Adapun prosedur tersebut dimulai dari mengirimkan *curriculum vitae* kepada calon tempat kerja profesi. Setelah itu dilakukannya proses wawancara melalui Zoom Meeting yang berlangsung sekitar 50 menit. Selanjutnya tim dari tempat kerja profesi menghubungi praktikan untuk proses perekrutan. Setelah kedua belah pihak setuju untuk melakukan kerja profesi, kampus mengirimkan surat

pengantar dan tempat kerja tersebut mengirimkan surat penerimaan praktikan kepada kampus.

Kerja profesi dimulai sejak 2 Juni 2021 sampai dengan 30 Agustus 2021 pada hari kerja yang berlaku yaitu Senin sampai dengan Jumat, kecuali terdapat hari libur nasional. Jam kerja yang diberlakukan di tempat kerja profesi yaitu mulai dari pukul sembilan pagi sampai dengan enam sore (8 jam kerja) dimana terdapat jam istirahat selama satu jam, sehingga total bekerja yang dihitung sebanyak 488 jam sampai dengan kerja profesi selesai dilaksanakan. Pada awal masa kerja profesi, kegiatan kerja dilakukan di lokasi kantor. Namun sejak meningkatnya Covid-19 di Jakarta, maka diberlakukan kerja dari rumah (*Work from Home*) mulai dari 24 Juni 2021 sampai dengan 9 Agustus 2021. Setelah tanggal tersebut sampai dengan praktikan selesai melaksanakan kerja profesi, diberlakukan *Work from Office* (WFO) dengan kapasitas 50%.

Pada pelaksanaan kerja profesi, praktikan mengerjakan laporan kerja profesi sejak awal Juli 2021. Laporan yang dikerjakan mengikuti susunan dan aturan yang telah dirancang oleh Universitas Pembangunan Jaya. Laporan kerja profesi ditulis dengan memperhatikan kode etik perusahaan dalam menjaga kerahasiaan seluruh data yang tidak diperuntukan untuk publik. Laporan tersebut dikerjakan dengan melaksanakannya bimbingan kepada dosen pembimbing sebanyak empat kali selama bulan September 2021.